

Dimanche 17 novembre 2024

33ème dimanche du temps ordinaire année B

Jésus parle de la fin des temps, des derniers jours qui auront lieu avant que Dieu inaugure un « monde nouveau », où l'amour régnera définitivement.



Petite histoire du quotidien pour comprendre l'Évangile

Quand est-ce que Jésus est venu sur Terre ? Il y a très longtemps, plus de deux mille ans. Il est venu par Marie, en naissant à Bethléem : on le fête à... Noël. Il a vécu trente-trois ans, il est mort sur la croix, puis il est ressuscité le jour de Pâques. Tout ce temps-là, les Apôtres et les gens qui l'entouraient pouvaient le voir et le toucher. Mais que se passe-t-il, quarante jours après Pâques ? C'est l'Ascension : les Apôtres voient Jésus « monter au ciel ». Cela ne veut pas dire qu'il monte dans les nuages ou les étoiles, mais qu'il disparaît devant leurs yeux pour aller auprès de Dieu le Père. Depuis ce jour, Jésus est présent en chaque personne baptisée, mais d'une manière invisible. On ne le voit plus sur Terre comme on voit les gens qui nous entourent.

Évangile de Jésus Christ selon saint Marc 13, 24-32

En ce temps-là, Jésus parlait à ses disciples de sa venue : « En ces jours-là, après une grande détresse, le soleil s'obscurcira et la lune ne donnera plus sa clarté ; les étoiles tomberont du ciel, et les puissances célestes seront ébranlées. Alors on verra le Fils de l'homme venir dans les nuées avec grande puissance et avec gloire. Il enverra les anges pour rassembler les élus des quatre coins du monde, depuis l'extrémité de la terre jusqu'à l'extrémité du ciel.

Laissez-vous instruire par la comparaison du figuier : dès que ses branches deviennent tendres et que sortent les feuilles, vous savez que l'été est proche. De même, vous aussi, lorsque vous verrez arriver cela, sachez que le Fils de l'homme est proche, à votre porte. Amen, je vous le dis : cette génération ne passera pas avant que tout cela n'arrive. Le ciel et la terre passeront, mes paroles ne passeront pas. Quant à ce jour et à cette heure-là, nul ne les connaît, pas même les anges dans le ciel, pas même le Fils, mais seulement le Père. — Acclamons la Parole de Dieu.

Mots compliqués

Ébranler signifie faire trembler, secouer.

Une nuée est une sorte de nuage lumineux.

Quelques pistes pour partager l'Évangile

Le récit

Selon Jésus, qu'arrivera-t-il au monde quand il reviendra sur Terre ?

Il n'y aura plus de lumière naturelle, on sera dans le noir. Il n'y aura plus la Terre et le ciel que nous connaissons, la terre avec les rochers, les champs, le ciel avec du bleu ou des nuages. Tout cela va disparaître. **Alors que restera-t-il ?... Les paroles de Jésus, Dieu lui-même.**

Qu'arrivera-t-il à Jésus, « le Fils de l'homme » ?

Jésus reviendra parmi les hommes dans « les nuées », des nuages de lumière. Il y aura quand même de la lumière, mais autour de Jésus : pour montrer qu'il est Dieu, plein de gloire.

Le message

Qu'arrivera-t-il aux hommes ?

Jésus rassemblera les hommes, avec l'aide des anges. Il les emmènera avec Dieu dans la gloire, dans une Terre et un ciel nouveaux, pour être heureux pour toujours. Ces hommes, Jésus veut les rassembler « des quatre coins du monde » – de tous les continents, ceux qui sont déjà morts et qui ressusciteront à ce moment-là, et ceux qui sont encore vivants.

Quand cela arrivera-t-il ?

On ne le sait pas, et c'est sans doute dans longtemps. Même Jésus l'ignore. L'important est de savoir que Dieu nous veut tous avec lui, heureux pour toujours.

Et nous ?

Pourtant, Jésus ne dit pas « tous les hommes », mais « les élus », c'est-à-dire « les choisis ». Qui Dieu choisit-il ?

Dieu veut rassembler tous les hommes, mais dans la liberté, sans les obliger, sans les forcer. Dieu choisit ceux qui choisissent Dieu, tous ceux qui veulent bien venir à lui.

Pour aller, nous, avec Jésus à la fin du monde, que faut-il faire ? Et quand le faire ?

Il nous faut choisir Dieu. Non pas quand on sera vieux, juste avant de mourir, mais chaque jour, dès maintenant. Lui dire OUI, je veux vivre avec toi, je veux faire ta volonté, maintenant et toujours.



Prière

Oui, Seigneur Jésus,
je veux vivre avec toi,
maintenant et toujours,
amen.



Coloriage



Le saint de la semaine

Sainte Cécile de Rome (vers 220)

Fêtée le 22 novembre



Cécile vit à Rome, durant les premiers temps du christianisme. C'est une jeune femme qui veut se consacrer à Dieu, mais son entourage la marie de force ! Cécile décide alors de continuer à respecter ses vœux et de n'aimer que Dieu. Dans son cœur, elle « chantait la gloire de Dieu ». Elle est aujourd'hui la sainte patronne des musiciens.